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八幡平市教育委員会 
 



 

令和３年９月八幡平市教育委員会定例会会議録 

 

１. 開催日時 

令和３年９月 24 日（金）午後２時 56 分から午後３時 54 分 

 

２．場所 

  八幡平市役所本庁舎３階 大会議室 

 

３．出席者 

  教 育 長    星   俊 也 

  委   員    宮 野 朋 士 

  委   員    髙 橋 優 子 

  委   員    伊 藤 政 行 

  委   員    羽 沢 憲 英 

 

４．欠席者 

  なし 

 

５．説明等のため出席した職員 

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長    工 藤 久 志 

  教育指導課長兼教育研究所長            照 井 英 輝 

  教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香 

 

６．傍聴者 

  なし 

 

７．教育長あいさつ要旨 

 ８月定例会後の主な行事等について報告 

１） ８月 31 日（火）令和３年度わたしの主張北岩手地区大会 コロナの関係

で中学校会場を使わず、役場の方で参加者の映像をもとに、そのビデオを

見て、評価するという方式をとらせていただいた。その結果、西根中学校

３年生工藤ほのかさんが第１位、第２位に安代中学校の松葉友吾さん、第

３位に松尾中学校の鈴木堅斗さんということで、上位の賞を八幡平市の中

学校が総占めするという大変な活躍ぶりであった。なお、工藤ほのかさん

は県大会に進んで、先日日報でも報じられたが、県でも第２位に当たる優

秀賞を獲得したということで大変な活躍であった。 

第 26 回八幡平市コロナウイルス感染症対策本部会議 



２） ９月１日（水）第 36 回岩手県中学校駅伝競走大会岩手地区予選会 西根

中学校が男女とも４位入賞。松尾中学校が男女ともに７位入賞ということ

で、ともにがんばっていた。市内４中学校とも、子どもたち最後まで力走

を見せてくれた。西根中学校の男女は、県大会に出場することになってい

る。 

３） ９月１日～10 日 八幡平市議会第３回定例会・決算特別委員会 

４） ９月４日（土）岩手県中総体新人戦（相撲競技）西根第一中学校が団体・

個人ともに優勝ということで、日頃の練習の成果を発揮した。個人の優勝

は３年生の佐々木勇吾さんである。 

５） ９月８日（水）第 16 回八幡平市小学校陸上記録会 ２年ぶりの大会だっ

たが、時間短縮のために５、６年生のみの参加で、しかも無観客という中

で行われた。多少風の強い日ではあったが、子どもたち自分の記録更新目

指して精一杯がんばっていた。 

６） ９月 12 日（日）宮古市姉妹都市石碑建立記念式典 石碑建立記念式典と

いうことで、旧松尾村と田老町の交流がずっと前から行われているが、そ

れを受け宮古市と八幡平市ができてから、ともに姉妹都市提携を結び、市

政 15 年経ったことを記念しての石碑建立であった。市役所の庭に大きな

石碑が建っているので、機会があったらご覧いただきたいと思う。 

７） ９月 13 日（月）小・中学校長会議 パラリンピックから学んだこと、JRC

の全校加盟の意義等について校長と確認したところである。なお、JRC の

取り組みについては、広報はちまんたいの 11 月号に取り上げられる予定

である。 

８） ９月 17 日（金）第１回八幡平市小中学校適正配置検討委員会 15 名の委

員さん方にお願いをして、第２期の計画以降の取り組み経過について、昨

年度まとめたアンケート結果について、今後の方針の概要について等々を

説明し、ご理解いただいたところである。 

９）９月 18 日～20 日 岩手地区中学校新人戦 各中学校の子どもたちが大変

活躍したが、県大会に出場することになった種目のみ紹介をする。軟式野

球では、西根中と西根第一中の合同チームが準優勝。男子バスケットボー

ルの西根中が優勝。ソフトテニスは西根第一中の女子が優勝。同じくダブ

ルスの方では西根中の女子工藤さん・伊藤さんペアが優勝。西根第一中の

女子高橋さん・工藤さんペアが準優勝。男子のペアでは安代中の小山田さ

ん・杉本さんが優勝。柔道では西根第一中の女子渡辺さんが 44 ㎏級で県

大会出場。以上のように、どの種目でも一生懸命がんばっていた。 

10）９月 21 日（火）第 27 回八幡平市コロナウイルス感染症対策本部会議 市

内小中学校に勤める教職員のワクチン接種について、他市町村から通って

いる教職員は、そちらで接種する予定だったが、追いつかないということ

で八幡平市で受けていただくことになり、この日から約 60 名の接種が始

まっている。 

11）９月 24 日（金）教育委員会９月定例会 



 

10 月の主な行事について報告 

１） ９月 27 日（月）第 24 回少年少女の詩江間章子賞選考委員会 

防災教育重点部会 

２） ９月 28 日（火）通学路安全推進会議 

３） ９月 29 日（水）寄木小学校学校公開 

４） 10 月１日（金）市長退任式・松尾保育所開所式 

５） 10 月４日（月）新市長訓示 

６） 10 月８日（金）八幡平市小学校音楽会 

７） 10 月９日.10 日 中学校文化祭 

８） 10 月 12 日（火）小・中学校長会議 

９）10 月 13 日～ 田山小・安代中学校訪問 

10）10 月 16 日（土）小学校学習発表会 

 11）10 月 16.17 日 岩手県中総体新人戦 

 12）10 月 19 日（火）八幡平市コミュニティ・スクール懇談会 

 13）10 月 22 日（金）学校訪問・10 月教育委員会定例会 

 

８．報告事項の要旨 

 （教育総務課） 

第３回定例会は９月 10 日をもって閉会している。教育民生常任委員会の決

算審査分科会では、未入居となっている教員住宅の在り方ということで質問が

あり、年次計画に沿って解体していくという旨でお答えしている。特に、老朽

化が著しい安代地区の保戸沢住宅と叺田住宅、西根地区の平舘にある西根教員

住宅については、１年ごとに毎年ローテーションで解体に取り組んでいきたい

ということで、市の後期計画、実施計画にあげたところである。予算化に伴っ

て何とか進めていければと思っている。また、解体するにあたってどのくらい

の投資が必要になるのかという質問には、三つの住宅で 2 千 2、300 万円の見

込みで、産廃処理代の経費がかさむ旨をお話しした。図書館の関係では、どう

いう考えを持って来館者数等を増やしていくのか、図書館整備に当たって課題

は何かという話があり、新たな図書館の貸出者を増やすことが主眼になるとい

うことで、ヤングアダルトと言われる年代の部分が非常に少ないので、新しい

図書館では、学習機能を備え駅を利用する通勤、通学者に来館してもらえれ

ば、効果が発揮するのではないか。観光・子育て支援と連携することで、また

一層の利用率の増加が期待されるのではないかという話をさせていただいた。

ハロウスクールが開校したらどうするのかという話には、洋書を置くにはなか

なか大変なところもあるので、逆に日本の文化を紹介するようなコーナーを、

特設、設置するのが必要ではないかと答えている。 

反対討論では、顔づくり施設への懸念を示す話があった。それを踏まえそこ

に図書館を移転することが、賑わいを根拠として整備するにはどうなのかとい

う話があった。耐用年数が 50 年で現在は 30 年なので、まだ 20 年も残ってい



るがということもあるようである。このような決算特別委員会だったが、全て

認定され終了した。 

 

（教育指導課） 

 ８月以降、県内においては学校関係のコロナ感染症のクラスターも確認され、

夏休みやお盆期間の人の移動による感染、家庭内及び学校内における感染が続い

ていた状況であった。また、近隣の市町では、小・中学校の臨時休校があり、警

戒感が高まる状況であった。そのような状況の中でも、市内の児童生徒及び教職

員のみなさんに感染が及んでいないことは、各学校の先生方や保護者のみなさん

の、日々の努力のおかげであると考えている。市内小・中学校においても、２学

期に入り PCR 検査受験に関する報告を多くいただいており、２学期に入ってから

本日までの報告件数は 45 件である。報告の要因が少し変わってきており、その

内訳は盛岡市内の高等学校の感染に起因するものが 15 件、児童生徒の発熱によ

るものが８件、家族の発熱によるものが８件、盛岡市内の飲食店によるものが３

件、家族の職場や学校によるものが６件、教職員の発熱によるものが２件、スク

ールタクシーによるものが３件となっている。スクールタクシーの事案について

は、９月 14 日、15 日に寺田小学校及び西根第一中学校のスクールタクシーを担

当した運転手が、９月 17 日に PCR 検査で陽性となり、14 日と 15 日にそのタクシ

ーに同乗した３名の児童と１名の生徒が接触者として 18 日に PCR 検査を受検し

たものである。幸いにも４名の児童生徒は陰性となり、その後の制限も必要がな

いと保健所から説明を受けており、ほっとしているところである。今週は、各学

校から PCR 検査に関する報告が無く、少し落ち着いている状況である。 

八幡平市では、県内の学校においてクラスターの発生が相次いでいる現状か

ら、市内においても学校での感染拡大防止に努める必要があることから、市内小

中学校に勤務する教職員を対象に優先接種を現在実施している。１回目の接種は

９月 21 日から９月 28 日に八幡平市立病院で行われ、54 名の先生方が接種してい

る。 

部活動について、９月４日岩手県中学校新人大会の相撲競技が県営武道館相撲

場で行われ、西根第一中学校が参加し、団体戦優勝と個人戦の優勝という素晴ら

しい成績を納めた。次に９月 18 日から 20 日かけて、岩手地区中学校新人大会が

行われた。私は２日間で剣道、ソフトボール、バレーボールの３つの競技を参観

したが、８月に岩手県独自の緊急事態宣言が出されたことにより、なかなか思う

ように練習試合が組めない状況にあり、新人戦がぶっつけ本番という学校がある

ことを聞いた。そのような厳しい状況の中でも、コートの中でいきいきとプレー

する生徒の姿に感動した。同時に、感染症対策を様々講じながら、中学生に活躍

の場を提供してくださった各中学校の教職員のみなさんと、審判や役員等を引き

受けてくださったみなさんに、心から感謝している。 

教育指導課の今後の予定として、10 月から 11 月にかけて、今年度２回目の学

校訪問を実施し、道徳と外国語活動・外国語科の授業を参観するとともに、コロ

ナ対策や不登校児童生徒への支援状況等について確認していく。各学校では、小



学校の学習発表会、中学校の文化祭が控えており、今後も、児童生徒及び教職員

が意欲的に教育活動に取り組み、成果を実感することができるよう支援していき

たいと考えている。 

 

９．報告事項についての質疑 

なし 

 

10．議事 

報告第１号 「八幡平市立図書館利用規定の一部を改正する告示に関し承認を

求めることについて」 

 

11.議事の大要 

〇星教育長 

報告第１号 「八幡平市立図書館利用規定の一部を改正する告示に関し承認を

求めることについて」を事務局から説明お願いいたします。 

 

〇工藤教育総務課課長 

それでは、報告第１号「八幡平市立図書館利用規定の一部を改正する告示に関

し承認を求めることについて」です。 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

報告第１号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等

ありましたならばご発言お願いいたします。 

 

○宮野委員 

 図書館利用カード交付申込書の電子メールアドレスを記載するところが重複し

て２箇所あるが、これは必要なのでしょうか。市内に滞在する際に、場所を確認

したいということですよね。 

 

○工藤教育総務課長 

 住所は市外だけど、例えば滞在先（別荘等）がどこなのか、連絡先を追記する

ものです。 

 

○宮野委員 

 滞在先がホテルだとしたら、そのホテルのメールアドレスが必要なのか。個人

のアドレスだとしたら、上の部分に記入するところがあるが。図書館で記入する

ことを考えたとき、もう少し工夫したもの、わかりやすいものを考えたほうがい

いのではなないか。今のスマホ・携帯等の環境等を考えたときどうなんだろう。 



 

○星教育長 

 このメールアドレスが本当に必要なものかどうかも含めて、図書館から確認し

たいと思います。現在、補佐が確認しに行っているので、ほかに質問ありません

か。 

 

○高橋委員 

 マイナンバーカードを使えば、記入しなくてもいいようにならないのですか。 

 

○工藤教育総務課長 

 これからいろいろ健康保険とか使えるようになるので、今後さらに広まってい

けばこのようなカードにも共用できるようになるのではないかと思います。 

 

○佐々木教育課長補佐 

 先ほどのメールアドレスですが、上の部分が個人で下の部分が職場等だと思わ

れます。 

 

○宮野委員 

 市内に居住又は通勤若しくは通学していない方は記入とあるので、職場ではな

いのではないか。 

 

○星教育長 

 このメールアドレスは何に使うのか。連絡先というなら個人のだけでいいよう

な気がしますが。 

 

○工藤教育総務課長 

 例えば、本の返却の督促のとき、電話が繋がらないとなったとき、メールで督

促するような流れだと思われます。 

 

○星教育長 

 それでは、時間をかけて検討しましょう。もう一回図書館に戻して、本当に必

要なものは何なのか。もし、必要だとすれば記入者にわかりやすい表記の仕方が

どうあればいいのかというあたりも含めて、来月もう一回提案するということで

よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○星教育長 

 それでは、この報告第１号については、来月またということにしたいと思いま

す。 



 

 12.その他 

○星教育長 

それでは５その他に入ります。事務局から何かありますか。 

 

〇工藤教育総務課長 

ありません 

 

〇星教育長 

 委員の皆さんから何かありますか。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

13.閉会 

○星教育長 

これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせて頂きます。あ

りがとうございました。 

 


